

FLORE La primevère acaule

Les Toutlemondais la nomment "Suzanne"



Une espèce caractéristique de l'arrivée du printemps dans l'ouest de la France [Route de la Bénestièrre - Avril 2009]

C'est de la locution latine *primo vere*, "au début du printemps", que cette délicate fleur sauvage tire son appellation commune de primevère. Elle doit son qualificatif "acaule" – sans queue – à sa courte tige. Quant au joli nom de "Suzanne" qui lui est familièrement donné dans la région, j'avoue ne pas en connaître l'origine. L'espèce est très abondante dans l'ouest de la France, où elle pousse parfois en grandes masses. Sur notre commune, la primevère acaule est nettement moins répandue que la primevère officinale. Vous la trouverez toutefois avec une abondance notable sur la route de la Bénestièrre, au niveau du bois de la Crilloire, et à un degré moindre sur la route de la Challore et sur celle des Chaimbaudières.

La primevère acaule

Nom scientifique	<i>Primula vulgaris</i>
Noms communs	primevère, primevère acaule, suzanne, primevère à grandes fleurs
Famille	Primulacées
Floraison	mars à mai
Taille de la plante	5 à 15 cm de hauteur
Taille de la fleur	2 à 4 cm de diamètre
Couleur de la fleur	soufre clair, pétales à base jaune d'or
Statut de la plante	présente sur Toutlemonde [bois de la Crilloire, routes de la Challore et des Chaimbaudières...]
Habitat	sols siliceux, lieux ombragés et humides



Une talée de "Suzannes" particulièrement bien fournie en fleurs

Texte et photos : Gérard Hamon